

tiers, lorsque le printemps, ils descendent du Saint-Maurice ou de l'Ottawa.

Mahomet n'a pas seulement promul-



Une actrice hindoue

gué une religion, mais il a aussi établi un système social complet, qui est renfermé dans le Coran. C'est le livre saint des Musulmans. Il ne s'en sépare jamais. Il lui est aussi précieux que l'est à certains jeunes gens de nos campagnes canadiennes, le "Secrétaire des Amoureux". Le Coran contient 6239 versets et fut révélé à Mahomet dans l'espace de vingt ans. Il y a de tout ; on y enseigne même l'art de vivre heureux tout en ayant quatre belles-mères. Le Musulman croit à une vie future. Le plan de son paradis a même été transmis au prophète arabe. C'est un vaste jardin, quelque chose comme le Parc Lafontaine ou l'île Sainte-Hélène, où chacun pourra satisfaire ses désirs les plus chers. Tout vrai disciple de Mahomet doit faire, autant qu'il le peut, un pèlerinage à la Mecque. Cela

lui confère le titre de "Hajji", qui signifie pèlerin. Chez les Musulmans, on élève le "Haji" sur un piédestal. On le considère à peu près, comme on considère un "ramancheur" dans les comtés d'en bas de Québec.

Le prophète arabe s'adressait à des gens grossiers, ignorants et sensuels, et sa religion, qui flatte les sens, fit de rapides progrès, en Asie et en Afrique. Aujourd'hui on compte plus de 250 millions de Musulmans. Tous ces gens reconnaissent comme leur souverain pontife le Sultan de Turquie. C'était dans un tel milieu que je me trouvais appelé à faire du journalisme. L'organe des disciples de Mahomet Mauriciens se nommait "L'Islamisme". C'était une feuille politique qui chantait sur tous les tons que la religion du prophète arabe est la meilleure et que dans cent ans, il n'y aurait plus que des Musulmans sur la terre. Le rédacteur était un ignorant qui rédigeait un journal comme vous auriez rédigé une annonce pour les pilules Pink ou pour l'huile St-Jacob. Il finissait tous ses articles en disant : "Mettez-vous Musulmans et vous serez heureux." Il avait le toupet de publier des nouvelles comme celle-ci :

"Le cardinal de Versailles et l'évêque de Paris, en France, se sont convertis à l'Islam. Le Pape des catholiques est tellement vexé qu'il a voulu les faire assassiner. Eh bien, qu'avez-vous à dire à cela, vous les Chrétiens, qui en êtes encore à soutenir que la religion que nous a donnée notre glorieux prophète Mahomet (que tous s'inclinent à son nom!) n'est pas la meilleure?"

Ou bien il écrivait :

"Guillaume II, l'Empereur d'Allemagne, a demandé en grâce à notre illustre et généreux sultan Abdul Hamid II, de lui laisser avoir sept ou huit officiers de l'armée Turque, pour enseigner la stratégie militaire aux capitaines Allemands, à Berlin. Si cette faveur est accordée, nul doute que plusieurs marquis et baron de la vieille noblesse allemande profiteront